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class="mar10"> “江苏物流业的发展在全国处于领先地位，但

总体水平不高，制约其发，江苏省有关部门及物流企业代表

，面对由国家发改委带队的15部门组成的国家联合调研组，

就江苏物流业发展畅所欲言。 物流业概念尚不清晰 “物流企

业到底算是仓储企业，还是经营性企业？”江苏省国土厅吴

飞处长在谈及物流业时，充满疑惑。事实上，作为一种新兴

产业，更多的人对物流的概念都不甚清晰。 “单纯从发票来

看，所谓的现代物流企业，不过就是把货物从甲地运输到乙

地，这样的企业也算是高科技企业吗？”省财政厅副调研员

盛晴燕在苏州新区参与核定高新技术企业认定时，也曾产生

过这样的困惑。虽然她后来也了解到，现代物流企业的科技

含量其实是体现在其高度的信息化及配送设施的层面上，但

从具体政策的实施角度来看，模糊不清的地方仍然很多。 在

用地性质上，也因概念不清而造成诸多矛盾。无锡太运物流

有限公司的代表说，公司曾通过出让获得用地性质为“其他

商业用地”的国有出让用地，建设近1万多平方米的仓储和多

式联运的场站用地。但由于相关政策不明朗，在办理出让手

续时，国土部门不认为这是工业用地。无奈之下，公司一边

支付商业用地的出让金，一边经营仓储和运输场站，投入产

出严重不成比例。 据了解，从西方国家的发展趋势看，只有

独立的第三方物流占全社会物流的50%以上，物流产业才能

真正形成。目前，我国的第三方物流还只停留在某一个层面



或某一个环节上，并没有实现从原材料供给到商品流通整个

供应链的全部服务。因此，省发改委的人士强调，当物流业

未来向信息化、第三方物流、第四方物流发展时，这个行业

的概念才能真正地清晰起来。 营业税税负不一 在企业反映和

呼吁的问题中，税率不统一，成为众矢之的。中铁大桥基地

的总经理表示，同样是运输仓储，但南京市《装卸搬运专用

发票》和《服务业统一发票》所对应的装卸运输和仓储营业

税费率却大为不同，一个是3%，另一是5%。他认为物流企业

应该按运输企业标准，统一营业税率为3%。 南京市发改委朱

晓煜也承认，物流行业目前税负普遍较重，特别是目前的货

运代理企业没有纳入工商企业增值税进项抵扣范围，导致很

多制造业的客户拒收国际货运代理发票。省地税局范玲处长

分析道，根据第三次全国经济普查数据显示，仓储业务利润

率仅为2.6%，不仅低于全行业水平，更低于道路运输业的盈

利水平，仓储业显然更需要扶持，但目前它的营业税税率

为5%，反而高出了运输业。 土地不足制约发展 对于土地的

渴盼，在座物流企业均有同感。刘子明坦言，物流项目与工

业项目、商业项目相比，无论从GDP还是税收贡献来说，均

有所不及，因此更容易面临政府搬迁的压力。 南京市发改委

朱晓煜表示，物流用地多定性为工业用地，对于配套设施的

建设有所限制，一般要求配套用地面积不超过总占地面积

的7%，因此在相关指标上还不能满足企业的需求。 此外，中

小物流企业融资难、多头管理、集聚度不高等，也成为反映

较多的问题。国家发改委经贸司耿书海副司长在接受记者采

访时表示，为促进物流业发展，我国已形成了以国家发改委

牵头、33个部门参与的联合协调机制，并从2009年开始，专



门设立了物流业调整和振兴规划国债，目前江苏省已有11个

重点物流项目从国家获得了中央预算内资金5000多万元。 把
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